

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRIPCION EN CORDOBA

Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 1/2

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 24

Seccion editorial

CORTES

SESION DEL 27 DE ENERO DE 1858.

Congreso

La sesion de hoy es muy breve y se reduce á leer:

1.º Dos dictámenes de la comision de actas que quedan sobre la mesa, proponiendo la aprobacion de las de Palma y Villafranca del Panadés, y la admision de los Sres. D. Miguel Tenorio y Castilla, y D. José Ferrer y Vidal.

2.º Siete enmiendas al proyecto de contestacion al discurso de la Corona. Estas enmiendas se refieren á las cuestiones políticas que quedaron pendientes en la anterior legislatura, á las reformas de la legislacion civil y criminal, al alivio de las provincias de la monarquia, afligidas por el cólera y la falta de cosechas, á la ley de empleados, á la reforma de la ley electoral, y á la presentacion anticipada de los presupuestos.

Se levanta la sesion anunciándose por el Sr. Presidente, que el 28 se empezará la discusion del me seje.

Seccion oficial

La GACETA de 27 con veinte y tres decretos, órdenes y disposiciones generales, á los fiscales de campo D. R. y B. Barrienchica y Zurbar, y D. Francisco de Mata y Alós.

Seccion de noticias

NACIONALES

Han terminado en Barcelona las fiestas reales, que no han lucido lo que se esperaba á causa del mal tiempo, que está haciendo. El viento, sobre todo, hizo que no lucieran las iluminaciones, y retrajo á los habitantes de la ciudad de salir á verlas. Los pobres, como en

FOLLETA

73

LA VIRGEN DE LAS LAGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

Continuacion

—No eres como yo, que no hay en toda España un hidalgo que no debiese considerarse como muy honrado con entazarse con esa familia?

—Bea es mi opinion, señor Bronzino.

—Entonces ya no vacilareis en dar vuestro consentimiento para la union de Alberto con Abigail, por que tenéis delante de vos, bajo el nombre y aspecto del judío Mardocheo, al jefe de aquella noble familia.

—Mardocheo es un Nuñez?

—Si, duque de Riss, contestó el anciano con un acento lleno de altivez.

Abigail alzó vivamente la cabeza.

—¿Es cierto eso, padre mio?

—Si, hija adorada, si, eres de noble raza, dijo el anciano estrechando á Abigail entre sus brazos, y en lo sucesivo nada se opondrá ya á tu

todas las provincias, han sido los escoltos, repartiéndose considerables limosnas. Tambien el obispo de la diócesis les dió una abundante comida el dia 24. El ayuntamiento por su parte, ha dotado á muchas huérfanas pobres, y concedido premio de 6,000 reales para redimir la suerte de soldados á los hijos de los trabajadores y menestrales que mas se han distinguido por sus virtudes. El adorno de las fachadas de los edificios públicos ha sido en general de mucho gusto, distinguiéndose entre todos el de la diputacion.

Nuestro corresponsal de Cartagana nos dice con fecha 22, que el siguiente dia empezaban en aquella ciudad las fiestas reales. El tiempo era bueno y contribuiría indudablemente á dar mas brillantéz á aquellas.

El 23 tuvo lugar en Málaga un simulacro por todas las fuerzas de la guarnicion á las inmediaciones de la ciudad; habiendo mandado las maniobras el comandante general, y acudido á presenciárlas un considerable número de personas. Ningun accidente desgraciado, que sepamos, ocurrió en los ejercicios militares.

Con noticia que tenia el teniente de la Guardia civil, jefe de la linea de Estepona, de que en una taberna de la poblacion se reunian algunos criminales, dispuso reconocerla acompañado de varios guardias: á la puerta encontró la familia, y dirigiéndose al ama, le preguntó qué personas tenia en ella; la cual le contestó que si queria saberlo que entrase: notando que una de las hijas se dirigia á las habitaciones interiores, fué seguida por el guardia Joaquin Roldan, y de pues de entrar en dos de ellas, llegó á la tercera, en la cual oyó decir en voz baja que estaba allí la guardia, viendo que al mismo tiempo cerraban la puerta: esta fué abierta por el Roldan, y al entrar le fué cogida la carabina por uno de los tres hombres que habia; y aunque trató de tirar de ella, no pudo conseguirlo; pero la paró y quiso disparar, cuyo tiro no salió por

haberse caído el pistón. De esto no pudo apercibirse el jefe que con los demás permanecía abajo, hasta que oyó un quejido, en cuyo acto y creyendo se escapaba algún criminal, mandó á los tres guardias que saliesen para vigilar las ventanas y puertas de la casa: en seguida entró y sintió un disparo, y llegando á la habitacion, encontró al guardia con dos paisanos mas, sabiendo entonces que se habia escapado uno de ellos por el corral, disparándole un pistoletazo, y dándole además varios golpes en la cabeza; reconocido aquel no pudo ser habido; y procediendo á la prision de los dos citados, uno de ellos un criminal de San Roque llamado Francisco Fernandez Santiago (a) *Lamparito*, de los dueños de la casa y de otro criminal de consideracion llamado Manuel Gomez de Castro, natural de Ronda, que se encontraba en la casa, compañero de Andrés Benitez, que fué el que escapó; todos fueron conducidos á Málaga á disposicion del consejo de guerra.

En los festejos que ha celebrado Sevilla se han repartido seis mil duros á los pobres y sobre 14,000 panes. Además el ayuntamiento ha tomado bajo su proteccion á los niños de ambos sexos que nacieron el 28 de noviembre último, y vestido á muchos pobres. Por su parte la maestranza de caballería de aquella ciudad ha impuesto lotes de mil reales á cada niña que nació en el mencionado dia. Y últimamente los establecimientos de Beneficencia han recibido crecidas limosnas.

Hasta el 19 tenemos noticias de nuestras posesiones de Africa. El dia anterior habia llegado á Melilla á bordo del vapor de hélice *Capricho* el conde de Retortillo y varios dependientes, siendo su objeto recorrer los presidios para organizar el servicio de viveres en todos ellos. Los kabilas del campo seguitan tranquilos y amigos con la plaza. En Ceuta y Chafarinas nada ocurría de nuevo.

Las cartas de la Habana hablan del en-

ventura.

—Sebastiano, dijo entonces Alberto, ¿me perdonarás que haya desconocido tan odiosamente tus nobles sentimientos?

—No sé yo acaso, por esperiencia propia, todas las locuras á que puede arrastrar una pasion?

El duque de Riss, que hasta entonces se habia mantenido en prudente silencio, tomó la palabra á su vez.

—Quisiera confundir mi alegria con la de estó jóvenes, dijo el padre de Alberto; pero esa historia es tan completamente inverosímil, que me permitireis la ponga en duda hasta que una espiciacion.

—Dignaos escucharme, señor duque, y os convenceréis, dijo el anciano. Hice catorce años vi via, yo feliz en Cádiz, entre una mujer adorada y una hija, Abigail, que contaba á la sazón tres años escasos, y á quien queríamos con idolatría. Poseia un nombre ilustre y una fortuna inmensa, y mi felicidad era completa; habria sido duradera si á ella no se le opusiera un malhadado defecto, que muy luego habia de cambiar rápidamente mi suerte: era yo un jugador, desenfrenado. Ocurrió pues, un dia que de tantas riquezas no me quedó lo mas mínimo. Quise vender mi palacio, mis muebles, mis cuadros y otros objetos de arte, pero resultó que lo lo cito ape-

nas representaba la mitad de las sumas que habia yo tomado prestadas de los judíos y usureros de la ciudad y que fuera de la ropa que llevábamos puesta mi mujer, mi hija y yo, no quedaba derecho para llevarme el mas mínimo objeto, por escaso que fuese su valor. Esto no era mas que el preludio de las desgracias que habian de abrumarme. En el mismo dia que intentaba salir como mendigo del palacio de mis padres, mi querida esposa, mi Claudia adorada, abandonada por la desesperacion, cayó postrada en su lecho, en donde murió al cabo de pocas horas; de modo que quedé solo en el mundo con una niña, la miseria y el remordimiento. ¿Qué partido habia de adoptar? ¿qué habia de hacer en adelante? Tales fueron las preguntas que me hice cuando después de haber acompañado á mi pobre Claudia hasta su última morada, me encontré en medio de la calle con un trozo de la mano, sin tener un pedazo de pan que darme, ni un albergue donde guardarme.

Entonces fué cuando adopté un partido ante el cual habian retrocedido muchos hombres, aun los mas energicos; pero yo hallé en mi amor paternal fuerzas suficientes para llevarle á cabo. Habiendo hallado en mi desgracia, hallazgo único y sin ejemplo á un amigo que tuvo á bien prestarme cierta cantidad en recompensa de algunos

tusiasmo con que ha sido inaugurada el 19 de noviembre de 1857 la estatua de S. M. colocada en el paseo de Isabel II. La poblacion acudió presurosa á esta ceremonia, que presencié con religioso respeto, entregándose despues el resto de la tarde y por la noche á la mas franca y cordial alegria. El pensamiento de elevar este monumento fué concebido por el general Concha en 1851, con objeto de perpetuar la memoria de los gloriosos sucesos de aquel año, en que tanto brilló la acrisolada lealtad de los fieles habitantes de Cuba y el valor de su ejército. Abrióse una suscripción para llevar á cabo pensamiento tan digno de elogio, y el resultado ha sido el monumento inaugurado el 19, que por lo bello de su estructura, cuanto por lo bien desempeñado en la parte ejecutiva honra igualmente á su director el general Carrillo, y al escultor señor Garbille, que es el que ha modelado la estatua.

Sigue el capitán general Concha ocupándose asiduamente en la represión de la trata. A mediados del año próximo pasado pasó un oficio al comandante general del apostadero señor Estrada, para que se formase una escuadrilla, compuesta de cuatro vapores y todas las goletas que allí hubiese, cuyas fuerzas puestas de acuerdo con las de tierra se dedicasen exclusivamente á perseguir el trafico negrero. El celoso señor Estrada cumplió al momento esta orden nombrando para mandar la division formada al capitán de fragata don Juan Bautista Topete. Tan acertadas medidas no solo han llenado cumplidamente el objeto para que fueron dictadas, sino que han producido el bien inestimable de mejorar la posicion de los esclavos; porque creciendo de dia en dia el cultivo de la caña y escaseando cada vez mas los negros, han tomado estos un precio tan subido, que los dueños al perder uno pierden un capital y esto hace que los cuiden bien, que los alimenten mejor, que los traten con dulzura y no los hagan trabajar tanto.

—El sábado último, á las nueve de la mañana, dice un periódico de Huesca, fué inhumanamente asesinado don José Ventura, rico hacendado y ganadero de la villa de Hecho, en una paridera del monte de Gurrea, en donde se encontraba con uno de sus pastores y un atajo de ganado. Dicese que se presentaron tres hombres, uno de ellos montado, preguntando de quien era aquel rebaño, y habiéndoles contestado la víctima «de D. José Ventura, servidor de Vds.» le di-

eron: pues á Vd. buscamos; y entrando en la paridera le degollaron. No sabemos como se libraron del pastor.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Lisboa 25 de enero.—El rey no ha admitido la dimision del ministerio Loulé.

Londres 25.—Dicese que han llegado varios agentes de policia de Paris á hacer averiguaciones sobre el atentado del 14.

Las noticias de la India, llegadas á Londres por la via de Trieste, son contradictorias, y mas bien favorables á los insurrectos.

Liverpool 25.—Hay nuevas noticias de América. Los asesinos del ministro inglés Sullivan, han caido en poder de las autoridades del Perú. El movimiento de Méjico va siendo secundado por todas las provincias.

Bruselas 25.—El gobierno ha espulsado de Bélgica al coronel francés Charrás, quien se dispone á embarcarse para los Estados Unidos.

Asegúrase que el general Changarnier piensa seguir el ejemplo de Lamoriciere, aprovechando la última amnistia dada por el Emperador.

Paris 25.—El prefecto de policia ha introducido nuevas reformas encaminadas á precaver la repetición de atentados semejantes al del 14.

Marsella 25.—Acaban de llegar noticias de Constantinopla. Los representantes de las grandes potencias preparan cada uno de ellos un informe sobre la cuestion de los Principados. Ha cesado en Turquía la crisis comercial. Se ha publicado un proyecto para retirar el papel-moneda, cambiándole por 312 millones de francos garantizados con los productos de las aduanas, y con los de las demás contribuciones indirectas.

El 8 ha ocurrido en Berna un gran temblor de tierra.

—El Times dice saber positivamente que el representante de Francia en Londres ha recibido de su gobierno orden de pedir al inglés la espulsion de cinco refugiados políticos, uno ó dos de ellos italiano, los demás franceses. La noticia, á parte de no tener nada de estraña, está conforme con las intenciones que desde luego han manifestado algunos altos dignatarios franceses. Sin embargo, antes de darla crédito debemos aguardar á que se confirme.

favores que yo le habia hecho en otro tiempo, dividí aquella suma en dos partes iguales, lo é una para mí, y de la otra á una mujer fiel, al menos así la juzgaba, que se trajo mi hija á Gante, en donde me prometió velar por ella con una madre hasta tanto que yo viniese á reunirme con ella. En seguida transformé al altivo conde de Nuñez, cuyo orgullo se habia sublevado ante la sombra de un insulto, en el humilde julio Mardocheo, que debia doblegarse y hacerse rastro ante todo, y huir á Francia, país en que florecia el comercio, sin tener más que un objeto, una sola idea: reconquistar para mi hijo una fortuna igual, cuando menos, á la que yo le habia dilapidado. Desde entonces deje de ser hombre para convertirme en una máquina de ganar oro, dignidad, nobleza, consideracion, todo lo hice con mis plantas, y no conservé en mi alma, mas que una pasión escusiva: ¡la sed de oro!

Cuando vine á Gante, llamado cerca de mí querida Abigail por una quietud vaga, ó mas bien, por un presentimiento por cierto que se realizaba en demasia, traía conmigo una fortuna inmensa, producto de una existencia de inauditas privaciones y trabajos. Sin embargo, esa fortuna no podía bastar por mucho tiempo para sostener el lujo que yo queria desfogar para mi hija, y por eso continué aquí la vida de abnegacion y de miserias

que habeis presenciado todos.

No obstante el ciego cariño y la idolatria que profesó á mi hija, no obstante el vehemente deseo que sentia de estrecharla entre mis brazos y decirle ¡oy tu padre! habria muerto sin darle á conocer á ella, sin interrumpir un solo instante la obra á que me habia consagrado, si el señor Bronzino, que sabia mi secreto hacia algunos dias, no se hubiese decidido á revelarlo; muy á pesar mio, os lo juro, pues me ha traído aquí con el pretexto de un cuadro que deseaba venderme.

He ahí mi historia, duque de Riss; en cuanto á los documentos que pueden servir de testimonio para comprobar mi nombre y elas, os los mostraré hoy mismo, y espero que entonces no retratareis ni un momento la tenacidad de nuestros hijos.

El mign le finenco no contestó; parecia reflexionar profundamente.

—¿Vaciláis acaso? le preguntó el conde de Nuñez; ¿no recordais lo que decias hace poco de lo honoroso que seria para cualquier noble entizarse con mi familia?

—Sin duda alguna, y no he variado de opinion acerca de ese punto, contestó el duque; pero por ilustra que sea vuestro apellido, los ganteses nunca querrán ver en vos mas que al judío Mardocheo,

—En cuanto á los autores del crimen intentado en la calle Le Pelletier, únicamente podemos decir que ya se ha dado principio al proceso, que hasta ahora parece limitarse contra los cuatro individuos cogidos en el acto del acontecimiento. Las indicaciones relativas á la estension del complot, tanto en los departamentos, como en el extranjero, se han considerado demasiado vagas para que la justicia se ocupase en ellas y retardarse el curso de su accion. Anunciase que el asunto se verá en el tribunal de los Assises del 8 al 10 del próximo febrero. A estas fechas se han confrontado diez veces á los acusados, y aun se añade que uno llamado Rudio, que lanzó dos bombas, ha confesado todo ó poco menos. No así Pierri y Orsini, que además de su estremada reserva dan pruebas de grande serenidad. Gómez, el cuarto cómplice, aparece como un personaje secundario. Los debates los presidirá, segun se asegura, Mr. Delangle, y Mr. Chaix-d'Est-Ange pronunciará la acusacion fiscal.

—Todos los soberanos de Europa han felicitado á los emperadores de Francia de haber salido ilesos del atentado de la noche del 14 de enero. Segun la Patrie, el Czar de Rusia, tan pronto como tuvo noticia de aquel horroroso suceso, se apresuró á mandar una carta á SS. MM. imperiales dándoles la enhorabuena por su milagrosa salvacion. El principe de Varsovia, ayudante de campo del emperador Alejandro, ha sido el encargado de traer á Paris el espresado documento. Por su parte, el emperador Francisco José de Austria ha comisionado al principe de Liechtenstein, mayordomo mayor del palacio y jefe de la guardia, para poner en manos del emperador Luis Napoleon una carta de parabien.

—En Bélgica, el ministro de la Justicia ha presentado á la Cámara de los diputados un proyecto relativo á un nuevo Código penal del que dos artículos autorizan al poder ejecutivo para perseguir de oficio á los cómplices de atentados cometidos contra soberanos extranjeros. Pero no contento con esto y como la discusion del proyecto exigirá naturalmente mucho tiempo, el ministro susodicho piensa separar del código los dos artículos en cuestion, con el fin de que se conviertan en ley lo mas antes posible. Además tambien parece que las autoridades belgas han ordenado que se instruya un expediente contra los periódicos el *Drapeau* y el *Urocodile* por los motivos que ya sabe el lector.

y nada podria rehabilitaros en concepto suyo del envilecimiento á que os han condenado.

—En fin, ¿que decidis? preguntó el conde de Nuñez agitando la cabeza con altivez.

—Confieso, contestó el duque, que á mi mismo me costaba trabajo de desterrar las impresiones desagradables que produce vuestra existencia anterior, y que la idea de convertirme en deudo y pariente del antiguo judío Mardocheo...

Aberto y Abigail cambiaron una mirada llena de desesperacion; el padre de Abigail sorprendió esta mirada y pareció conmoverse profundamente. Padre mio, dijo Aberto, permaneceremos encerrados en el castillo de Lonarck, y nadie pensará en ocuparse de nosotros.

—Reflexionadlo, señor, dijo Sebastiano, en lo que tanto os asusta, solo veo el temor de una censura leve y pasajera.

El duque de Riss, despues de vacilar durante largo tiempo exclamó: —

—¡Vamos, consiento en ello!

—¡Oh! gracias, gracias, padre mio, exclamó Aberto abrazándole con efusion.

En seguida dijo Abigail: —

—Se continuará.

—El 20 del actual se cantó en Berlin un *Te-deum* en acción de gracias por la conservación de la vida del emperador Napoleón III. Todo el personal de la embajada francesa asistió de grande uniforme, como así mismo el presidente del Consejo de ministros de Prusia, M. de Manteuffel y todos los miembros del cuerpo diplomático, incluso el embajador de Turquía.

En Turin ha debido de celebrarse otra ceremonia igual el 22 en la capilla de la embajada de Francia. El día antes había salido de aquella capital el conde Robilant y el general Della Rocca, con dirección a París para felicitar a los emperadores en nombre del rey Víctor Manuel.

—Un parte telegráfico de Trieste anuncia con relación a noticias de Constantinopla del 15 del corriente, que la Sublime Puerta, en vista de la agitación que ha producido en las provincias cristianas el ukase del emperador Alejandro relativo a la emancipación de los siervos, ha concentrado tropas sobre el Danubio. Nada más dice la comunicación acerca del particular, y de consiguiente preciso es esperar a que se publiquen detalles circunstanciados para juzgar la importancia de esta disposición del gobierno turco.

—Están llegando a Londres infinitos que han de asistir al matrimonio de la princesa real. El palacio de Buckingham está lleno de huéspedes augustos, y sus comitivas, alojadas por cuenta de la reina, en las principales fondas. Los preparativos de la boda ocupan millares de artistas y trabajadores, y nada se escasea para que todo en esta festividad corresponda, en cuanto a pompa y magnificencia, a los altos destinos reservados a los esposos. Se dice que solo en diamantes van gastados a la hora esta 45,000 libras. Si hemos de dar crédito a las insinuaciones de la prensa ministerial, el príncipe Alberto será declarado rey consorte, inmediatamente después de la boda.

—No dejan de ser extrañas las coincidencias que ocurrieron en la noche del último atentado de París. El espectáculo a que el emperador asistió a la ópera, se componía de lo siguiente: 1.º, terceto de *Guillermo Tell*, 2.º, *Maria Stuardo*; 3.º, dúo de la *Muda de Portici*, que empieza *Amour sacre de la Patrie*; 4.º, baile de *Gustavo III*, en el cual el monarca es asesinado: de suerte que el espectáculo se componía de un baile en que asesinan a un rey, de una tragedia en que se decapita a una reina y de dos conspiraciones. La otra coincidencia que ya hemos notado es la singular de haberse atentado a la vida del emperador las dos solas veces que este ha querido oír a la Ristori.

—El *Morning-Post* publica un despacho telegráfico de Alejandria anunciando que el paso de las tropas inglesas por el istmo de Suez se efectuaba bajo las condiciones más satisfactorias. El gobierno egipcio ha hecho de su parte todo lo que ha podido para facilitar medios de transporte, y ha alquilado a un armenio 1,000 asnos, destinados al ejército inglés.

Será la primera vez que se vea un cuerpo de tropas británicas cabalgando en estos animales: hace tiempo que para las expediciones en Oriente se hacía uso, para montura, del elefante, del camello y del búfalo; pero nunca se había visto hasta ahora a un destacamento de marina marchando a la victoria modestamente sobre estos cuadrúpedos.

En 1839 Sir Carlos Napier fué el primero que introdujo este sistema de transporte en la guerra de Siria; pero fué el solo que hizo uso de él.

Sería curioso ver lo que piensan las autoridades militares de este nuevo elemento estratégico. Una cosa, sin embargo, hay de cierto en ello, y es, que este modo de viajar debe ser muy recreativo.

Si Sir Colin Campbell tuviese hoy a su disposición en la India un millar de aquellos animales, su situación no sería tan peligrosa como lo es en realidad; pues necesita con urgencia medios de transporte. El *Morning-Post* ha dado a luz un largo artículo, consagrado a demostrar esta necesidad, admirándose de que no se hayan aun tomado medidas en la India para organizar un servicio con bueyes, parecido al que fué tan útil a Wellington en la campaña de 1840.

—Los periódicos ingleses publican el texto de la petición dirigida al Parlamento por la compañía de India contra las disposiciones que suponen la van a privar del gobierno de aquel vasto imperio. El documento es demasiado largo para poderlo reproducir y de consiguiente nos contentaremos con consignar que los interesados combaten la oportunidad y la utilidad de que la metrópoli se encargue de la administración de la India, y además piden que se instruya un proceso. Una de las razones en que fundan sus argumentos es que un consejo nombrado por el ministerio y sometido a los diversos cambios de partidos, carecería de la independencia necesaria y del espíritu de sistema que constituyen la verdadera fuerza de la compañía. Otros argumentos aducen también para probar los grandes inconvenientes de hacer hoy el cambio que se desea, pero escusamos ocuparnos en ellos puesto que el más fuerte y el que consideran como principal se reduce a que se les haga la justicia que resulte de un sumario investigador. El caso es importante y requiere pulso; afortunadamente para la compañía el gobierno de Londres no se decidirá a resolver la cuestión sin haberla meditado.

—Tenemos noticias de Washington que alcanzan al 28 de diciembre, y que son del mayor interés para España. Ya era conocido en la capital de los Estados-Unidos el feliz alumbramiento de S. M. El cuerpo diplomático extranjero visitó y felicitó con este motivo nuestro representante el señor García Tasara. Aunque parecen olvidadas en Washington las cosas de Cuba, hay motivos para creer que piensan detenidamente en ellas los enemigos de España, y aun el mismo gobierno de la Union. Los filibusteros Guicuria y Hernandez, este último antiguo individuo de la junta cubana, han fundado en Nueva-York un periódico clandestino titulado *La Revolución*, que parece destinado a ser introducido en nuestra Antilla. De la existencia de este periódico, sin embargo, tienen ya noticia los agentes de S. M., y no es fácil que logren burlar su vigilancia.

Por lo que dicen las cartas de Washington, el presidente Buchanan no oculta su deseo de que la isla de Cuba llegue a formar parte de la union americana; pero hasta hoy siempre ha sido limitado este deseo, por la condición de que España acepte las ventajosas proposiciones que a este efecto se le hagan para la venta de nuestra codiciada Antilla.

—Si estuviéramos acostumbrados a las figuras retóricas de los periodistas de la union americana, podríamos creer que a la hora de esta corren torrentes de sangre en la gran república. Los últimos diarios de Nueva-York anuncian vastos preparativos hostiles entre los dos partidos que se disputan la supremacía en Kansas. Entretanto, Nueva Orleans se pronuncia con frenético entusiasmo en favor del filibustero Walker. Hanse celebrado en

aquella ciudad inmensas reuniones populares, de las que se distinguen allí con el nombre característico de *indignation meetings*. De nada menos se trata que de imponer un severo castigo al comodoro Paulding, por haber deshecho la expedición de aquel ídolo de la demagogia; de suministrarle cuantos socorros necesite para armar otra expedición en grandísima escala, y de amenazar al congreso con una completa separación, en caso de que adopte medidas contrarias al éxito de la empresa. Terribles son los apuros del pobre Buchanan en medio de tanta barandia.

—El Leviatan, este inmenso buque está ya en trece pies y medio de agua. Quince necesita para flotar, y se los dará la marea del 30 de este mes, de modo, que ya se le deja quieto hasta que por sí mismo consuma la operación. Infinidad de botes navegan ahora al rededor del monstruo, cuyas dimensiones y elegante corte son asuntos inagotables de la admiración general. La Reina acompañada de sus huéspedes, lo visitará uno de estos días. El buque está lleno de operarios que trabajan día y noche en lo interior, colocando los palos, las máquinas y el vasto material de la cubierta, tan ancha como la calle de Alcalá enfrente de la Aduana.

—En uno de los caminos de hierro franceses, al Oeste, vá a ensayarse un ingenioso aparato por medio del cual se podrá calentar todo un tren, cualquiera que sea el número de los wagones. Es de desear el éxito más satisfactorio para el autor del invento, pues en extremo se siente la necesidad de evitar a los viajeros en coches de 2.ª y 3.ª clase los graves accidentes del intenso frío, no pudiéndose librar hoy de todo su rigor.

Gaceta.

—FESTEJOS. —El Exmo. Ayuntamiento, según tenemos entendido, no ha acordado nada aun sobre festejos públicos para los días que designamos, porque, según parece, han retrasado su viaje S. S. AA. RR.

—PREVENCIONES. —Por el Consejo de la provincia se han dictado varias prevenciones para el buen orden en la entrega de quintos, que publicaremos a la mayor brevedad.

—¡AUI! ¡AUI! —A un millonario ciego y avaro, a quien iba a hacer la operación de la catarata un práctico muy habil, le dijeron que el precio de la cura debía ser el de cincuenta duros. Cuando el ojo derecho acababa de ser operado con el éxito más brillante, exclamó el millonario: —¡Ya veo! ¡Ya distingo los colores, reconozco mi querida caja! —Pues bien, respondió el sabio operador; no perdamos tiempo, pasemos al ojo izquierdo. —No, a fé mia, respondió el Harpagon: bien pensado, aquí tiene V. veinte y cinco duros; prefiero quedarme tuerto y guardar los otros veinte y cinco.

—AUDACES FORTUNA JUVAT —Uno de los versos del libro 10 de la Eneida que Virgilio dejó sin concluir en su poema, después se concluyó añadiéndole el hemístico *timidosque repellit*.

En el primer acto de la tragi-comedia *La Cules i a*, se hizo mención de este verso: *mas di como Miron* (Virgilio) que la *fortuna ayuda a los osados*.

El nombre *atrevido*, de origen griego, es compuesto de la *á* privativa y del verbo *tremo*, temo; *quasi intrepidus, nil timens*, sin temor, *á tremido*; y de aquí atrevido, atrevimiento, atreverse, etc.

En lenguaje antiguo español se decía *atrevenencia*. En la ley 9, título 24 de la partida 1, se lee: *Atrevenencia ó osadia muy grande hacen los indios que yace con las cristianas*.

Hoy Sta. Martina, virgen y marín.
 Nació en Rubia a principios del siglo II. Des de niña fué piadosísima, de lo que enterado el emperador Alejandro Severo la hizo comparecer a su tribunal, pero no siendo eficaces para seducirla ni los albagos ni las amenazas, fue apaleada, y después rasgada sus carnes con uñas aceradas, hasta que por último murió decapitada, después de haber sufrido otros varios martirios. Su cuerpo se venera en Roma.
 — Hoy reza la iglesia de la misma Santa, con rito semidoble y color encarnado.
 — JUBILEO CIRCULAR. — Hoy en la Iglesia auxiliar de la Merced.
 — Hoy octavo día de novena de S. Pedro Nolasco en la hermita de S. Juan de Ladrada (las oraciones).
 — Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de las Tribulaciones, en S. Juan.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 26 de Enero — 5 por 100 consolidado a 58.95 y el diferido a 26.75.
 — **CORDOBA.** — Precios de los granos el día 28. Trigo de 50 a 57. Cebada de 25 a 30. Aceite fresco dentro de la ciudad a 42; id. en los molinos a 35. Jabon blando a 12 cuartos libra. Carne de vaca a 38 cuartos libra en las carnicerías.
 — **SEVILLA.** — Trigo en la Alhóndiga de 42 a 60. Cebada de 26 a 30. Aceite en la Calzada a 34. Paños consumidos a 42.
 — **MÁLAGA.** — Trigo de 45 a 58. Cebada de 30 a 36. Harin de 46 a 51. Garbanzos de 76 a 113. Habas de 48 a 60. Yeros a 50. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 54.
 — **GRANADA.** — Trigo de 54 a 62 rs. Cebada de 9 a 52. Habas de 46 a 50.

AVISOS

CURACIONES. Continúan las curaciones hechas por el doctor Albony, que para en la fonda de Rizzi.
Almorranas.
 22. Consta por un testimonio de D. Eufrasio Garrido, escribano público de la villa de Linares, 22 de mayo de 1855, que D. José Canáda, vecino de la misma, fué radicalmente curado, en el espacio de ochos días, de unas almorranas muy molestas, que nadie había podido aliviar desde ocho años que las padecía.
Dolor y encogimiento de los tendones.
 23. D. Juan Morata, de Alicante, calle de Toneleros, núm. 30, se vió enteramente y en pocos dias bueno de un dolor fuerte con equinovos y encogimiento de los tendones que le impedía trabajar en su oficio de carpintero. Véase el Eco de Manzanares de Alicante núm. 274 de 30 de diciembre de 1855.
Reumatismo nervioso.
 24. Doña Antonia de Molina Salas, de Gaoico, obtuvo una curación perfecta de un reumatismo nervioso que la tenía completamente baldada y postrada en la cama, hacia algunos años. El testimonio de D. Teodoro Molina, escribano del número de Gaoico 28 de abril de 1856, dá fé de este hecho.
Fistula al ano complicada de hemorroides.
 25. D. José Moreno Masón, de Málaga, en una carta escrita a su tío D. Agustín Moreno Avilés, presidente de Sala en Granada, 17 de Agosto de 1854, le dice que despues del divino Señor, debe la curación de sus males a D. Pedro Albony, persona muy apreciable como particular, y distinguido como médico. Su enfermedad consistía en una fistula muy dolorosa al ano complicada de hemorroides muy incómodas.
 Se continuará.

SUBASTA. En el día 18 de Febrero próximo de 11 a 12 de la mañana se

subasta el arrendamiento de la plaza de Toros de esta ciudad, para funciones determinadas ó por un año. Lo que se anuncia para que las personas que deseen interesarse en dicho arrendamiento se presenten en casa de D. José García Cabello, presidente de la Sociedad dueña de referida plaza, que vive en la del núm. 2, calle de las Campanas, y hagan las proposiciones que estimen, que serán aceptadas si convinieren.

— VENTA. En la casa de Préstamos callejas del Partido núm. 17, se vende una carretela muy decente montada sobre balles y se dá por un precio muy módico. También hay varios relojes de sobre mesa, dos de ellos ingleses antiguos, uno de repetición, dando los cuartos con varios tonos; además hay cuadros al óleo y otros varios efectos.

— ALMANAQUE MERCANTIL, religioso, civil, é histórico para el año de 1858 gregoriano y nuevo en España. Se halla de venta en el almacén de papel de D. Antonio Matos, esquina de la cuesta de Luján, a 4 rs.

— VENTA. La de una casa núm. 63, sita en la Plaza mayor de la Constitución, que linda por la espalda con la Posada de la Yerba, y con casa número 4 Plazuela de Cedaceros, formada sobre 524 varas superficiales, apreciada en 33.302 rs., de los cuales se deducirán 6.929 de parte de un censo que se paga a la Obra pía de Alderete.

Otra casa núm. 64 en dicha plaza, linda con la anterior, apreciada en 14.757 rs. de que se bajarán 3.070 rs. parte del mismo capital de censo que gravita sobre ambas fincas. La persona a quien acomode su adquisición puede avistarse con el Procurador D. Rafael Martínez Hidalgo, encargado al efecto por su dueño, quien facilitará todas las noticias necesarias.

— ARRENDAMIENTO. Se arrienda para desde 1.º de Enero del año próximo de 1859, el cortijo nombrado Caserías de Arroyuelas, situado en el término de la villa de Baena y compuesto de 174 fanegas de tierra, todas de labor y aprovechamiento.

La persona a quien acomode su arrendamiento podrá avistarse en esta ciudad con D. Rafael de Martos, calle de los Sarabias, número 46.

— HIGOS DE LEPE. Se acaba de recibir un gran surtido de cajas de higos de Lepe añados superiores a precios fijos: la caja de una @ a 26 rs., y la de media @ a 13. Se vende en casa de D. Miguel Serrano, calle de Banadillas, núm. 15; en el almacén a cargo de D. José Martínez, plaza mayor; y en los de D. Juan Marañ en el de D. Joaquín Barroca, calle de Almonas y en el de D. Juan de Dios de Luque, Plaza de la Judería.



Se ruega a los buenos amigos del Sr. D. Ignacio María Martínez de Argote y Salgado, a los que por un olvido involuntario no se les haya invitado, se siryan concurrir a las bonras, que por descanso del alma de su señor padre el Ilustrísimo Sr. D. Ignacio Martínez de Argote y Mosquera, Marqués de Cabriñana del Monte, Marqués de Villacaños etc., se han de celebrar en la Parroquia de S. Nicolás de la Villa el día 30 del corriente a las diez de su mañana; así como al Jubileo que tendrá lugar en los días 5 y 6 de Febrero próximo venidero.

— VENTA DE PINOS. En la hacienda de Monserruido, conocida por lo de Armeata, se han señalado para su corta en 3 suertes

3296 pinos, los 2599 de acerrio, y los 697 de collizos de varias dimensiones. La persona a quienes acomode su adquisición, podrán hacer sus proposiciones hasta el 30 del corriente mes de Enero en la Sria. del Marqués de Valdefflores, en donde estará de manifiesto el número de árboles señalados en cada suerte, su clasificación, aprecio y pliego de condiciones.

— VENTA. Se vende el lagar de Valdehondillos, término de Trasierra, linde con los del Puerto y el Monte. Consta de 20 fanegas y 9 celemines de tierra divididas en los términos siguientes: seis fanegas de viña y 3 de majuelo de tres años, 500 olivos, 39 ciruelos, 4 fanegas de tierra desmontada, 2 id. de pinar; y las restantes de monte bajo. Tiene su casa de teja; y además dos matas de membrillo, tres de avellano y cinco higueras. La persona a quien acomode puede avistarse con su dueño D. Francisco García, que vive en la plazuela de S. Andrés; en cuya casa hay también de venta varias tinajas de cabida desde 15 a 70 arrobas.

— PERDIDA. De la dehesa de la Alcaldía en este término se han extravariado en la noche del 13 del corriente mes las yeguas cuyas señas son las siguientes:

Una castaña clara y bebe con el de arriba; pelos blancos en la frente, calzada del izquierdo, cerrada, siete cuartas y herrada.

Otra castaña, lucera, cordón y bebe con el de abajo, calzada de la derecha é izquierda; 8 años a la yerbas, como de siete cuartas, herrada.

La persona que supiere de su paradero, se servirá avistarlo en la secretaria del Sr. D. Joaquín Cisternas y Hoces, en donde recibirán el debido reconocimiento.

— VENTA. Se enagenan las fincas siguientes.

En Ecija: una casa principal muy estensa, otra de sitio en lo mejor de la Ciudad y dos reducidas en el centro de la misma: la cuarta parte de un Cortijo; y un capital de censo (corriente) de 42.000 rs. En Vélez-Málaga, provincia de Málaga: dos casas y una accesorias.

En Ubeda, provincia de Jaen, tres hazas de olivar que rentan 870 rs.

En Linares, provincia de Jaen, tres capitales de censo (corriente) de 93.856 rs.

En Córdoba la mayor parte de una huerita en lo mejor de la Sierra con casa de recreo de uso exclusivo del mayor partícipe.

En Santaella, provincia de Córdoba, una haza de tierra que gana 750 rs. y una hacienda de olivar que gana 1.150 rs.

No habrá dificultad en hacer una permuta con fincas en Sevilla ó en Ecija.

Para más noticias dirigirse a Manuel Grueso, calle Compañía número 8, Ecija, ó D. Manuel Aguilár, calle Real número 82, San Fernando.

TEATRO.

Funcion 2.ª del cuarto abono.
 La comedia en 3 actos, *Una nube de verano.*
Baile Nacional. — Terminando con la pieza en un acto, *Por no escribirle las señas.*
 A las siete y media. A 3 rs.
 Por las secciones anteriores.
 J. MARTINEZ.